



L'AIPE A 20 ANS !



Octobre 1997 quelques parents passionnés et idéalistes créent l'AIPE.

Ils sont convaincus qu'ensemble ils peuvent mieux accompagner leur enfant dans toute sa scolarité, que chaque enfant doit **se sentir protégé et porté** dans ses apprentissages par tous les adultes, que les parents doivent **pouvoir échanger** entre eux, et, dans un esprit de solidarité, avec les membres de la communauté éducative. Ils sont persuadés qu'ils peuvent apporter **leur vision spécifique de parents dans l'école** pour le bien et la réussite de leurs enfants !

Ils **rédigent leur charte**, véritable colonne vertébrale de toutes leurs actions :

*Nous centrons notre action sur le **respect de l'enfant** : son bien-être, sa sécurité et son rythme de développement.*

*Nous voulons agir dans le **respect** de nos différents interlocuteurs (enseignants, parents, Inspection d'Académie et collectivités locales). Nous souhaitons établir avec eux un **partenariat fructueux**.*

*Nous misons sur le **dynamisme de notre équipe**, sur la **réalisation d'enquêtes approfondies** et sur nos différents **domaines de compétences**, pour proposer des solutions aux problèmes rencontrés.*

Un de leurs objectifs principaux est de contribuer à bâtir une véritable **coéducation** où tous les adultes (enseignants, parents, équipes de direction, collectivités locales...) **travaillent ensemble** autour de l'enfant, dans un cadre clairement défini, pour construire des références communes, pour favoriser la confiance, pour lever les peurs et lutter contre les représentations mutuelles parfois faussées.

Les parents de l'AIPE sont convaincus que les **actions de soutien et d'accompagnement** de la parentalité permettent aux parents d'échanger et de répondre à leurs préoccupations, c'est pourquoi, depuis 15 ans, l'association a **organisé plus de 40 débats autour de la parentalité** d'abord seule puis en partenariat avec la mairie.

Et ensemble en 20 ans, ils ont mené à **bien de nombreux projets** et fait avancer énormément de sujets :

Charte valeurs éducatives devenue la référence commune de tous les acteurs éducatifs du territoire, lutte pour faire construire un lycée, obtention d'un forfait pour les gros utilisateurs de l'accueil périscolaire, construction de salles supplémentaires au collège Gérard Philipe, amélioration de l'accueil et de la sécurité des enfants allergiques dans les

restaurants scolaires, mise en place d'une étude surveillée, maintien de l'ouverture de nombreuses classes, mise en sécurité de la piste cyclable de la Mainguais, préservation de l'allemand en première langue vivante au collège (seul collège du département depuis la réforme du collège), amélioration des temps périscolaires, proposition d'un kit scolaire pour les 6^e, travail sur le harcèlement et l'amélioration du climat scolaire dans tous les établissements de la ville, modification de la carte scolaire et maintien de la scolarisation des collégiens carquefoliens à Carquefou, formations internes variées et Validation des Acquis et de l'Expérience pour les bénévoles de l'AIPE afin de permettre à chacun de progresser sur le plan personnel et professionnel, formation aux compétences psychosociales....

L'AIPE est ainsi devenue au fil du temps un partenaire incontournable des collectivités locales.

Le 2 juin 2018, l'AIPE (Association Indépendante des Parents d'Élèves) organise une fête ouverte à tous les parents et enfants de la ville pour fêter ses 20 ans. Elle aura lieu au Château de la Fleuriaye à partir de 10h. Une matinée festive, en famille, gratuite, pour se former, réfléchir à son rôle de parent, jouer ensemble, se procurer des livres éducatifs à bas prix, rencontrer d'autres parents de la ville dans le cadre agréable du Château de la Fleuriaye

Le programme est le suivant

Pour que les parents se forment pendant que nous nous occupons de leurs enfants ou pour jouer en famille

Des ateliers pour les parents mais aussi pour les enfants !

Pour les parents, 2 ateliers de "parentalité positive"

10h15 Communication bienveillante

11h15 Gestion des émotions

Ces ateliers de « parentalité positive » rentrent dans le cadre des « **compétences psychosociales** » et donc dans le projet de territoire de la ville de Carquefou, puisque la mairie, avec ses différents partenaires, souhaite que tous les acteurs du monde de l'éducation soient formés et acquièrent ces différentes compétences. L'objectif est de permettre à chacun, enfant et adulte, de mieux répondre aux exigences de la vie quotidienne et de maintenir un **état de bien-être mental, physique et social**, en adoptant un comportement approprié et positif.

Pour les enfants :

des jeux de société coopératifs, des tatouages, un parcours de motricité

Pour tous :

une bourse aux livres sur le thème de l'éducation et une chasse au trésor géante

Un apéritif est organisé à partir de 12h, tous les parents, les enfants et différentes personnalités (nos interlocuteurs et partenaires des collectivités locales) sont invités ainsi que les directeurs des différents établissements scolaires. **Des verres collectors** aux couleurs et au logo de l'association seront offerts aux participants.

Plusieurs personnalités nous ont déjà confirmé leur présence.
La fête se poursuivra par **un pique-nique géant** réunissant tous les anciens et actuels membres de l'association, leurs conjoints et leurs enfants

Pour l'AIPE
Catherine Debarre
Présidente AIPE-CARQUEFOU